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重構健康媒體生態
張慶信：專業審核過濾

A7要聞

（八打灵再也27日讯）旅游、艺

术及文化部长拿督斯里张庆信声

称，现今不少读者和受众都倾向接

受耸动的新闻，而不愿了解报道背

后真正的事实，长久下去必会对国

家的整体发展造成严重打击，导致

社会鸡犬不宁。

他昨晚在由马来西亚华文媒体编辑人协会
（编协）主办的2022年度编协拿督黄纪达新闻
奖颁奖礼上致词时说，他希望所有媒体工作者
进行新闻报导时，以他们的专业能力执行审核
过滤步骤，齐心整顿纠正近年来所充斥的媒体
乱象，以优质新闻报道重构我国健康且正面的
媒体生态与形象，一同铸造国家美好的未来发
展。

他也宣布拨款3万令吉给编协，另5万令吉给
大马半岛新闻从业员职工会（NUJ）。
他同时吁请媒体从业者不断提升自身素养，

遵守职业道德，保持客观公正，用真实专业的
态度看待新闻报道，用心呈现每宗新闻事件。
张庆信表示，数字技术的发展，使新闻传播

的速度和范围都要有极大改进和提升，才能符
合近年来的社会变化，尤其是虚假信息、不实
报道和隐私泄露等问题屡见不鲜，这对新闻媒
体的形象和信誉造成很大损害。
他提及，尽管我国在2023年世界新闻自由指

数中排名大跃进一事令人鼓舞，但亦必须反思
排名进步背后，或会带来的安全隐忧。

吁加强媒体自律监督机制
他强调，我们要紧记，任何自由都须建立底

线，避免出现自由被滥用的情况，所以在继续
推动新闻自由发展的同时，我们应进一步加强
媒体的自律和监督机制，保持客观、公正和权
威的报道态度，为公众提供真实、全面和可信
的信息。

询及旅游、文化和艺术方面，张庆信则说，
媒体朋友扮演着非常重要的角色，不仅能为公
众提供有关旅游景点、文化活动和艺术表演等
信息，还可通过报道、评论和采访等方式，透
过游客的真实反映，让相关单位做出改善。
他表示，若游客的反馈都获当局迅速回应和

采取应对措施，相信各国旅客都会对大马旅游
产生足够信心，在国际社会建立良好口碑，吸
引更多游客访马，成为刺激我国经济增长的关
键催化剂之一。
与会上，张庆信也与编协会长郭清江一起主

持编协官网的推介礼仪式。（TKM）

■庄智雅（左）颁发拿督斯里庄智雅服务精
神奖给郑钦亮。中为张庆信。

■ 2 0 2 2 年 度 编 协 拿 督
黄 纪 达 新 闻 奖 圆 满 落
幕，郭清江（中排左九
起）、陈汉光和罗依薇
等一众编协成员，与众
颁奖者和得奖者合影。
左三起为陈宇飏、李益
辉、高恺琳、赵惠思、
吴逸平和庄智雅；右六
起为刘伟璋、陈明万、
朱家兴和李姐䭲。

黃紀達新聞獎頒獎禮

本年度拿督斯里庄智雅新闻事业服务精神奖
得主郑钦亮坦言，新闻事业不会让人口袋

丰满，但肯定让人脑袋丰富，对世事也会看得
更通透，个人的生活境界、判断力和人脉也会
提升到想像不到的地步。
他形容，这份工作是一份多姿多彩、千变万

化、充满活力，跟着世界时局的脚步同行，却
又得跟出版时间赛跑的神奇职业。
他表示，它有时让人很累、很烦甚至厌恶，

但过了一下子，你还是会兴致勃勃紧跟在它身
边，这就是新闻工作的魔力。
他忆述，他是从1982年刚加入报社时在星洲

日报资料室上班，到2022年最后一天在星洲
日报编采部上班，前后相隔40年，可谓有始有
终。
“在篮球赛的机缘下，我接触到报社和新

闻，也爱上了这份工作和写文章。直到今天进
入老年，还快乐地写，感觉幸福、无厌无倦、
无怨无悔！”
郑钦亮提及，如今的新闻从业者会比当年出

道的他更专业，拥有更强背景，来应对走入数
字时代更为惨烈的竞争。
“我没条件教你们，只有鼓励你们继续走下

去，至少走到退休年龄的那一天，才不会辜负
你对新闻事业的初心和一身所学。”（TKM）

编协会长郭清江说，媒体应在不牺
牲新闻专业原则的前提下追求流

量，并坚持守护媒体自身的品牌。
郭清江也是世华媒体（马来西亚）

兼星洲日报总编辑，他致词时提到，
在网络盛行的时代，部分媒体人迷信
“流量才是王道”，不小心掉进网络
大坑。一旦媒体过分追求“流量为
王”，最终会败坏我们的社会，拉低
受众或人民的素质，也影响媒体自身
的公信力。
他声称，媒体需在新闻伦理和追求

流量之间取得平衡，而建立品牌是一
个长期过程，一旦失去的话，品牌的
影响力会在一夜之间消失得无影无
踪。
他也说，我们要记住，新闻自由伴

随着责任。从我们踏入这个行业的那
一刻起，我们就与社会签下一张隐形
契约，提醒我们要坚守新闻伦理，正
确引导舆论，传播真实信息，关心社

会人文，监督权力机关等核心
价值。
另一方面，郭清江提到，若政

府没修改威胁媒体的法令，以
保护作为第四权的媒体，那成
立媒体委员会，不过是对媒体
业者加多一个紧箍咒。

吁媒体人时刻保持警惕
他披露，媒体理事会的成立，

并不能解决媒体业所面对的问
题。媒体业最大的威胁，还是
来自于1984年印刷及出版法令、1948
年煽动法令和1957年诽谤法令等。由
于我们的新闻自由在30年间已取得很
大进展，因此现在才来成立媒体理事
会有点太迟，作用也不大。
“政府应协助本地媒体业，向脸书

及谷歌等科技巨头企业下手，通过法
令强制补偿所有为他们提供新闻内容
的媒体。”

郭清江声称，配合世界新闻日，法
国总部的无国界记者组织于5月3日发
布了“2023年世界新闻自由指数”。
好消息是，马来西亚在去年的排名113
位上升到了今年的第73位，取得了飞
跃式进步；这是我们历史上最好的排
名，确实值得庆祝。这也使到即将于
两天后在怡保庆祝的国家记者日变得
更具意义。
他提醒，我们不能掉以轻心，因为

媒体与新闻自由的距离会随着政权的
变动而改变。作为媒体人，我们须时
刻保持警惕，捍卫随时可能受到侵犯
的新闻自由。
他也在仪式上宣布，马来西亚华文

报刊编辑人协会正式更名为马来西亚
华文媒体编辑人协会，并正式推介官
方网站，接下来的工作就是修改章
程，让华文媒介的新闻网站申请成为
会员。（TKM）

不犧牲原則追求流量

郭清江吁守護媒體自身品牌

鄭欽亮：看世事更通透

新聞事業豐富腦袋

莊智雅新聞事業服務精神獎得主

理直氣和爭取華教權益
陳大錦：搖旗吶喊策略過時

（古来27日讯）董总主席陈大锦认

为，摇旗呐喊的策略已经过去，不管哪

个政党当政，董总都要与政府保持良好

的关系，通过“理直气和”的内部管道

争取，这样能取得成效才是最重要的，

包括独中、国民型中学的拨款等。

他表示，新届政府成立后，董总与教总在今年2月9
日与副教育部长进行内部交流，且定下每三个月交流
一次，下一次的交流是在5月31日。

31日与副教长交流
他指出，这次的交流将针对华小的拨款、师资短

缺、地税、微型华小、增建及搬迁华小的课题等。

陈大锦也是柔州华校董联教联
合会主席，他今日在宽柔中学古
来分校举办的柔董联会2023年度
会员大会上致词时，如此表示。
他赞扬教育部副部长林慧英与

该会关系良好，很诚恳，工作有
效率，因而他将把大会讨论的各
项问题总结后，带入交流会讨
论，以期透过内部管道争取。同
时，他也感谢副部长及交通部长
陆兆福协助为独中争取拨款。
他表示，宽中的发展已进入向

世界接轨的另一阶段，学生人数逾1万200人，占了全
柔超过50%，而全柔州独中生则占了全国的27%，因
而指华文教育的保垒在柔州，并不为过。
他说，从华小生进入独中的比率来看，进入柔州独

中的华小生最多，占了23%，比全国的平均数据为
17.61%更高。(BPK)

■陈大锦：摇旗
呐喊的策略已过
去。

（槟城27日讯）教育部长法丽娜指出，该部正讨
论调高拥有较高学术资格的教师薪金，以示对教师
的认可。
她今早在威南为“我们的昌明大马”嘉年华主持

开幕后被询及时说，就如首相拿督斯里安华早前宣
布，一旦国家经济复苏将探讨调高公务员薪金，教
育部也认真看待这项调高薪金的建议。
但她强调，教育部也注重于教师的素质与服务，

所以调高薪金的做法也需与教师的资格相符。无论
如何，此事项仍在讨论阶段。

鼓励教师深造
她也说，教育部一直鼓励教师深造，希望不断提

升教师的素质。
在场的国家教授理事会教育与人力资源组秘书安

努亚阿末补充，目前来说，拥有硕士与博士资格的
教师领取相同的薪金，此事应该被检讨。
他认为，拥有更高学术资格的教师应该获得政府

的奖掖，才让这群教师了解到深造的重要性，不但
可追求知识，也享有更高的薪金。(TKY)

陳國耀：克服不自在感

要支持者投巫統沒問題
（亚罗士打27日讯）吉州行动党主席

陈国耀说，他相信要党员及支持者在来
临州选中投票给巫统候选人，并不成问
题。
同样的，他也深信巫统党员和支持者

也会毫不犹豫的支持行动党候选人，协
助行动党捍卫两个州席，即德卡和哥打
达鲁阿曼州席。“尽管过去一些支持者
会有一些不自在感，但相信这种情况会
日渐得到克服。”
陈国耀也是德卡区州议员，他接受

《马来前锋报》访问时说，目前，希盟
和国阵在吉州的合作关系良好，只是在
基层方面可能仍有一些不自在，需时间
磨合，但这是正常的。
“我们在联邦政府已组成团结政府，

从逻辑来看，支持者之间相互理解和相
互投票是没有问题的。”
他说，尽管行动党仍然被某些人利用

来威胁选民不投票给希盟，但他相信人
民会做出正确的评估。
“特别是现在我们身处开放的互联网

时代，我认为很多人已经意识到，行动
党不仅仅是华人的政党，而是一个开
放、包容所有族群的政党。”

若火箭是共产党早被吊销
他说，有人甚至到现在还声称行动党

是共产党，但若真是共产党，该党早被
社团注册局吊销注册了。
他说，关于指责行动党不尊重统治者

的指控，事实证明，在国家元首希望政
党在第15届全国大选后组成团结政府
上，该党是无条件给予100%支持。
“如果说我们控制团结政府，但目前

多数国会议员仍然是马来人和土著。
“在吉打州，该党只有两个州议席，

所以无论在什么情况下，都无法说明行
动党在任何方面控
制政府。”（YLS）

（八打灵再也27日讯）
马来西亚国际伊斯兰大学
国际伊斯兰思想与文明研
究所的宪法专家拿督万阿
末法兹分析，即将来临的
6州选举，很大可能会落
在8月中旬。
他接受《马来西亚前锋

报》访问时提到，考量到
朝圣者回国的日期及州
议会解散日期，来临6州
选举在8月中旬的机会很

大。
他表示，6州议席将在

6月底自动解散，州选则
须在议席解散后的60天内
举行，也就是7月至8月期
间。
他声称，在考量到最后

一批朝圣者，预计会在8
月2日才返回马来西亚，
他才推断会在8月中旬举
行州选。
万阿末法兹说，选委会

在敲定州选日期前，相信
会考虑到8月31日为国庆
日。
雪兰莪、槟城、森美

兰、吉兰丹、登嘉楼和吉
兰丹州议会，都将在今
年年中届满。其中，雪
州议会任期于6月25日届
满，而丹州议会则是6月
26日，是最先解散的州议
会。
登嘉楼州议会任期则于

6月30日届满、森州议会
则是7月2日，吉打州议会
是7月4日及槟城州议会8
月3日届满。（TKM）

法麗娜：教部討論中

高學術教師或調薪

■法丽娜（右）在“我们的昌明大马”嘉年华中，与
理发的孩童打招呼。

■陈国耀（右三）
日前连同吉州巫统
和希盟领袖召开记
者会，手牵手展现
团结。

憲法專家：考量朝聖者回國

州選料8月中舉行
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